



2024年度  
第9号

# 体育市民連帯 ニュースレター

大韓民国スポーツの

根本的変化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけますか？

足を失って  
サイクル選手になった  
僕の足には  
限界がない



フィギュアスケートの  
ソ・ミンギョ  
ジュニア世界選手権で  
男子初金メダル



世界ジュニア選手権  
3年連続入賞  
フィギュアスケートの  
シン・ジア個人最高点



バレーボール連盟  
人権侵害あった  
オ・ジョンに  
1年資格停止



スポーツ界の  
人権侵害や  
スポーツ不正の  
縮小隠蔽を制裁する



## 討論会 大韓サッカー協会、これで良いのか？

2024 年 3 月 6 日（水）午後 2 時～4 時

去る 2 月、韓国国家代表チームがアジアカップ 4 強から脱落して世論が揺れている。今回の討論会ではクリンスマン監督更迭事態の本質が何かを見て、大韓サッカー協会の構造的問題を点検する。

日時 2024. 3. 6（水）14:00～16:00

場所 スペースエム（ソウル市マポ区）

中継 文化連帯ユーチューブチャンネル

司会 ジョン・ヒジュン（文化連帯執行委員）

討論 李ドンヨン（韓国芸術総合学校教授）、ジョン・ユンス（スポーツ評論家、聖公会大教授）、李キョンジェ（YTN スポーツ部）、TBA

主催 文化連帯

## 01 連合ニュース 2024. 03. 02

### 足を失ってサイクル選手になった……「僕の足には限界がない」



2022 年 9 月 23 日、普段と変わらない帰宅途中だった。平凡な会社員の朴チャンジョンさんは、自転車に乗って帰宅していたところだった。事故は稲妻が走るようにあっという間に起きた。5 トントラックが彼を襲った。

トラックに敷かれて全身が壊れる痛みにも、意識が薄れる中でも妻のヨンジ氏の顔だけが浮び上がった。新型コロナウイルス感染症の影響で婚姻届だけを出したまま新婚生活をしていた 2 人は翌年 5 月に結婚式を控えていた。

朴さんは病院に入院して 4 日後に左足を切断する手術を受けた。

彼は病床から憂うつ感をなくすために自転車にしがみついた。自転車ユーチューバーとしても活動した彼は、再び自転車に乗ることを決心した。病院服を着て新しく買った自転車に乗った写真をソーシャル・ネットワークキング・サービス（SNS）に掲載した。「私には義足がない。意志がないのか」と反問したところ、数万件の「いいね」が続いた。この掲示物は彼の人生の転換点になった。

朴さんが最近出した「僕の足には限界がない」という本は、不意の事故で片足を失っても障害者サイクル選手に生まれ変わった朴さんの回復と挑戦過程を記録したエッセイだ。

彼は事故から 112 日後に義足に頼って歩き始めた。ユーチューブにアップロードした「再び歩くことになった日」映像は再生数 220 万回を越えた。

病床で彼はサイクリストになることさえ決めた。彼の事情が知られると、障害者サイクル国家代表監督から提案された。彼は事故から約 1 年後の 2023 年 11 月、障害者サイクル全国体育大会に挑戦し、銀メダル 4 個を獲得した。ベルギーで開かれた「UCI パラサイクリングワールドカップ」にも太極マークをつ

けて参加した。最初は義足で自転車に乗ったが、今は義足なしに片足でペダルを踏む。今後の目標はパラリンピックの金メダルだ。

彼は結婚式に必ず両足で歩いて入るという約束も果たした。

集中治療室で彼が妻にしたプロポーズは「足がなくても私と結婚してくれる？」だった。

結婚式の日、車椅子に乗って入場した彼は、途中で立ち上がって両足で歩いて入った。

障害を受け入れた驚くべき挑戦と回復力には、朴さん特有の肯定的でユーモラスな態度が土台になった。

「ボーナスとして生きる人生を不正と怒りで満たすことはとてももったいなかった」という。

彼は自分の姿をフラミンゴになぞらえて、これ以上靴下を合わせなくても良いとし「暗殺ギャグ」もする。切断患者が存在しない身体部位で経験する「幻想痛」にも愉快的な態度を失わない。

朴さんは「私はその日足を失い、それによって仕事とキャリアを失ったが、すべてを失うことはなかった」として「依然として私が愛する人生が残っていたのでその人生をあきらめずにいられた」と振り返る。

「私はもう足一つで生きていく…ボーナスで得た2回目の人生は、最初の人生よりも繊細に幸せを感じ、一緒に過ごす家族と友達を愛し……生きていく。そのように一本だけの私の足には限界がない。」

現代知性ブックス「僕の足には限界がない」 296 ページ。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240301059900005?input=1195m>

## 02 連合ニュース 2024.03.02

### フィギュアスケートのソ・ミンギョ、ジュニア世界選手権で男子初金メダル



フィギュアスケート男子シングルの新星、ソ・ミンギョ（15）が韓国男子で初めてジュニア世界選手権大会で金メダルを獲得した。

ソ・ミンギョは2日、台湾の台北アリーナで開かれた2024国際スケート連盟（ISU）フィギュアジュニア世界選手権大会の男子シングルフリースケート

トで、技術点（TES）73.45点、芸術点（PCS）76.72点、合計150.17点を獲得した。

彼はSP80.58点を合わせた最終合計230.75点を獲得し、2位の中田理央（日本・229.31点）、3位のアダム・ハガラ（スロバキア・225.61点）を抜いて優勝した。

韓国選手がジュニア世界選手権大会の男子シングルの表彰台に上がったのは初めて。男女選手を合わせても同大会で優勝したのは、06年の金ヨナ（引退）以来18年ぶりのことだ。

韓国男子シングルの看板、チャ・ジュンファン（高麗大）でさえジュニア世界選手権大会ではメダルは獲得できなかった。

ただ、フィギュア男子シングル選手の大半は20代以後、全盛期を迎えているため、ジュニア世界選手権大会の地位はシニア大会より落ちるのが事実だ。

10代後半の年齢で全盛期を迎える女子シングルとは違いがある。

フリースケートプログラム「ノートルダム・ド・パリ」のオリジナルサウンドトラックに合わせて演技を始めたソ・ミンギョは、初のジャンプ課題であるトリプルアクセル-ダブルトゥループのコンビネーションジャンプを見事に跳んだ。

続いてトリプルアクセル単独ジャンプは1回転のシングルジャンプで処理し、残念な気持ちを残した。しかし、ソ・ミンギュはそれほど動揺しなかった。落ち着いてトリプルループをクリーン処理した。フライングキャメルスピンド呼吸を整えたソ・ミンギュは、コレオシーケンスに続き、速いチェンジフットコンビネーションスピンド演技の完成度は高めた。

加算点10%がつく後半の演技も悪くなかった。

彼はトリプルフリップ・トリプルトループコンビネーションジャンプを揺らぐことなく処理した後、直ちにトリプルルッツを無欠点で走った。

トリプルフリップ・ダブルアクセル・ダブルアクセルシーケンスジャンプもきれいだった。

最後のジャンプであるトリプルサルコウを走ったソ・ミンギュは、チェンジフットシットスピンドレベルで処理し、演技を終えた。

キスアンドクライゾーンで1位の点数を確認したソ・ミンギュは、立ち上がってこぶしを握り締めながら優勝の喜びを表現した。

同じ種目に一緒に出場した李ジェグン（スリ高）は総点212.22点で6位に上がった。

同日開かれたアイスダンス・フリーダンスでは、金ジニ・李ナム（以上京畿道氷上競技連盟）組が合計134.43点で16位を記録した。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240302046500007?input=1195m>

### 03 ニューシス 2024.03.02

#### 世界ジュニア選手権3年連続入賞…フィギュアスケートシン・ジア個人最高点



世界ジュニア選手権大会で3大会連続銀メダルを獲得した韓国フィギュアスケート女子シングル次世代看板シン・ジア（15、セファ女子高）が個人最高点到満足感を示した。

シン・ジアは1日、台湾台北アリーナで開かれた2024国際スケート連盟

（ISU）フィギュア世界ジュニア選手権大会女子シングルフリースケートで

138.95点を獲得、ショートプログラム（73.48点）と合わせて総点212.43点を獲得し、2位に上がった。

ショートプログラム、フリースケートでいずれも個人最高点を更新したシン・ジアは、2022年タリン大会、2023年カルガリー大会に続き、3大会連続銀メダルを獲得した。

ただライバルの島田真央（日本・218.36点）に押され、「フィギュア女王」キム・ヨナ以来18年ぶり優勝の夢は叶わなかった。

ショートプログラムで1位だったシン・ジアは、フリースケートで4回転ジャンプを駆使した島田を越えることができなかった。

試合後、シン・ジアはマネージメント社のオールザットスポーツと大韓氷上競技連盟を通じて「フリースケートで最後の順番で出場することになって少し緊張したが、構成要素一つ一つに集中しようという気持ちでうまくまとめた。お見せできるものはすべてお見せできたと思う」と感想を述べた。

シン・ジアは今季出場した全ての大会で2位以内に入賞した。2度のジュニアグランプリ大会でいずれも優勝し、ジュニアグランプリファイナルでは銀メダルを獲得した。今年1月の2024年江原冬季青少年オリンピックでも銀メダルを獲得した。

シン・ジアは「長かったシーズンの最後の大会で個人最高点を記録したという点で、自らを称賛したい」とし「今シーズンを応援してくださり、見守ってくださったすべての方々に感謝する」と伝えた。

シン・ジアは4日午後、仁川空港に到着して帰国する。

出典：[https://www.newsis.com/view/?id=NISX20240302\\_0002645630&cID=10501&pID=10500](https://www.newsis.com/view/?id=NISX20240302_0002645630&cID=10501&pID=10500)

## 04 連合ニュース 2024.02.27

### バレーボール連盟「人権侵害あった」…オ・ジョンに「1年資格停止」



韓国バレーボール連盟（KOVO）が「後輩いじめの疑い」を受けているプロバレーボール女子部のペッパー貯蓄銀行リベロ・オ・ジョン（35）に「1年資格停止」処分を下した。

KOVOは27日、ソウル市麻浦区上岩洞の連盟会議室で「オ・ジョンの人権侵害行為に対する2次賞罰委員会」を開いた。

23日、最初の会議で結論を下せなかった賞罰委はこの日の会議では懲戒を確定した。

KOVOで球団内の先輩・後輩間のいじめ疑惑で懲戒を下したのは今回が初めてだ。

KOVOのイ・ジャンホ賞罰委員長は「オ・ジョン選手が後輩たちに加えた職場内いじめと人権侵害などを認め、1年資格停止処分を下すことにした」とし、「双方の主張が違うが、同僚選手たちの確認書などを総合すれば明らかに人権侵害と判断できると見た」と明らかにした。

KOVO賞罰委は「このような行為は重大な反社会的行為であり、今後プロスポーツで撲滅しなければならない悪習」とし、「二度と類似した行為が再発しないよう制裁しよう」と選手人権保護委員会の規定により懲戒水位を定めた」と説明を加えた。

オ・ジョンに下した1年資格停止は処罰根拠の一つである選手人権保護委員会規定第10条①4項「暴言、その他に暴力行為が軽い場合、1ヶ月以上1年以下の資格停止処分を下すことができる」と明示した懲戒の中で最高水位だ。

オ・ジョンが後輩に直接的な暴行を加えたり、気を引き締めるための集合などはしなかった。

だが、KOVO賞罰委は訓練中や社会関係網サービス(SNS)等で行ったオ・ジョンの言葉は暴言と規定し、「深刻な事案」と見た。

3シーズン連続最下位が確定したペッパー貯蓄銀行は最近、オ・ジョンが後輩選手A、Bを持続的に苦しめたという疑惑を自主調査した後、15日に関連内容を連盟選手苦情処理センターに申告した。

オ・ジョンは23日に続き、同日も賞罰委に出席し、直接釈明した。23日には1人で出席したが、この日は法律代理人と同行した。

後輩選手Aも2度賞罰委に全員出席し、被害事実を委員らに知らせた。

独自調査を行ったペッパー貯蓄銀行の関係者も賞罰委に出席し、委員らの質問に答えた。

追加資料を確認した賞罰委は懲戒強度を確定した。

ただし賞罰委はオ・ジョンに「10日以内に再審を要請することができる」と知らせた。

オ・ジョン側は「私たちの召命が十分に反映されなかった。追加で提出できる資料もある」とし、「再審を要請する」と明らかにした。

オ・ジョンの法律代理人チョン・ミンフェ弁護士は「この事件が争点化される前にオ・ジョンとAは信頼性が担保された関係だった。先輩後輩よりは姉妹に近かった」として「オ・ジョンが約200万ウォン相当の贈り物をしたりもした。それだけオ・ジョンがAに好意を与えたという証拠だ」と明らかにした。

続けて「オ・ジョンとBは距離を置いた間柄なのでいじめ自体が成立しない」と付け加えた。

チョン弁護士は取材陣の質問が続くと、今回の事件が浮き彫りになった過程を具体的に説明したりもした。

彼は「私たちはこの事件が浮上した原因が被陳情人と陳情人の間の葛藤のためではなく、外国人監督(ジョー・トリンジ)が選手団の情緒や感情を理解せず、主力と非主力選手を分離したことにあると見る」と話し始めた。

続いて「監督の決定によりペッパー貯蓄銀行は主力選手が試合を行う日に非主力選手は競技場ではなく訓練場または宿舎で待機する」として「競技場に行かなかった非主力選手が競技時間に訓練場から抜け出すことが起き、これに古参級選手たちが『競技進行中は外出しないでくれ』と頼んだ。ところが、Aが外出し、交通事故が発生した。交通事故のニュースに接したオ・ジョンを含むベテラン選手たちが事故を起こした選手たちに質問をして葛藤がふくらみ、この過程でA、Bがチームを離れたと理解している」と付け加えた。

チョン弁護士は「オ・ジョンはBには最初からこの問題に関して質問もせず、普段信頼関係があるAには『姉さんがそこまで言ったのに、なぜそのような行動をしたのか。私がこう言うのはあなたのための道だと叱責した事実はある』と説明を加えた。

オ・ジョンがAにした叱責が「いじめではない」という主張だ。

だが、KOVO賞罰委は「昨年6月からオ・ジョンが後輩を苦しめたと把握され、後輩2人がチームを離れた」として「色々な証拠を通じてオ・ジョンのいじめ、暴言など人権侵害行為があったということを確認した」と明らかにした。

ペッパー貯蓄銀行球団関係者は「選手団内でいじめ行為があったということを確認し、オ・ジョンの疎明も十分に込めてKOVOに報告書を提出した」として「賞罰委の決定が出たので、まもなく球団の立場を整理してファンに知らせる」と伝えた。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240227091051007?input=1195m>

## 05 BBS ニュース 2024. 02. 29

### スポーツ界の人権侵害やスポーツ不正の縮小・隠蔽を制裁する



今後、マクロを利用した公演や運動競技の入場券不正販売や体育界で相次ぐ人権侵害、スポーツ不正縮小・隠蔽、申告妨害などが発生した場合、法的制裁が加えられる展望です。

文化体育観光部は「国民体育振興法」の一部改正法律案が今日(29日)、国会本会議を通過したと発表しました。

主な内容を見ると、改正案は公演や運動競技の入場券などについてマクロプログラムを利用した不正販売を禁止し、違反時の処罰根拠を用意しました。

また、地方自治体が地方体育会と地方障害者体育会の事業のために必要だと認める場合、関連共有財産を無償で貸し付け、使用・収益させたり、随意契約でその管理を委託できる根拠も用意されました。

特に改正案は体育界の人権侵害およびスポーツ不正調査で事実を故意に漏らすなど縮小・隠蔽することを禁止し、申告妨害や取り消し強要および申告義務違反の時も制裁根拠を設け、スポーツ倫理センター調査と申告義務制度の実効性を確保しました。

文化体育観光部は「今回の改正を通じて透明で健全な取引秩序が確立され、スポーツ不正根絶のためのスポーツ倫理センターの調査権が強化されるだろう」と期待しました。

出典：<https://news.bbsi.co.kr/news/articleView.html?idxno=3146522>

## 06 週間スポーツニュース

ホーム開幕戦を迎えた仁川のチョ・ソンファン監督・・・「良い競技力は当然、結果を出さなければならない」

<https://www.goal.com/kr/%EB%89%B4%EC%8A%A4/a/blt2428b72401b87873>

逆転勝ちを決めた孫興民、試合最優秀選手・最高評点「独占」

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240303005300007?input=1195m>

パリ五輪選手村公開・・・ダンボールベッドにエアコンはない

<https://www.mbn.co.kr/news/world/5007173>

韓国野球委員会、海南で幼少年優秀選手訓練キャンプ開催

<https://yna.co.kr/view/AKR20240301029000007?input=1195m>

イーランドワールドスパオ、2024 パリパラリンピック大会選手団服製作

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240229029100030?input=1195m>

Kリーグ開幕 D-1・・・リンガードからアルハンまで「外国人選手列伝」

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240229091700007?input=1195m>

釜山世界卓球選手権大会、興行成功・・・10日間の累積観客3万人

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240228019200051?input=1195m>

ジュニア世界新+世界選手権7位まで・・・すくすくと育つイ・ナヒョン、韓国氷の中は「満面の笑み」

<https://www.munhwa.com/news/view.html?no=2024030301039910083001>

昨年 MLB 選手の平均年俵は 60 億ウォン… 前年比 7.1%上昇

<https://www.news1.kr/articles/5337205>

## 体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。  
私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と  
福祉実現のために努力しています。  
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための  
体育市民連帯活動に強固な土台となります。  
体育市民連帯会員として力になろうと  
される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : [sports-cm@hanmail.net](mailto:sports-cm@hanmail.net) ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 [jr1fep@gmail.com](mailto:jr1fep@gmail.com)

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>